

Coincidieron en que esperan que traiga paz a Medio Oriente

## Países y organismos celebran tregua alcanzada entre Israel y Hezbolá

● Tras casi 14 meses de combates, tanto Hezbolá como Israel aceptaron un acuerdo de alto el fuego negociado por Francia y Estados Unidos.

**E**l acuerdo de tregua que entró en vigor entre Israel y Hezbolá en Líbano fue celebrado por varios países y entidades como la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

El anuncio de tregua fue divulgado el martes 26 por el Presidente de Estados Unidos, Joe Biden, quien saludó la "buena noticia" que representa el alto el fuego acordado entre Israel y el Hezbolá, que espera contribuya para la paz en Medio Oriente.

"Tengo buenas noticias sobre Medio Oriente", afirmó Biden, horas antes de que entrara en vigor la tregua. Biden entregará la presidencia de Estados Unidos a Donald Trump a finales de enero.

"Acabo de hablar con los primeros ministros de Israel y Líbano y me complace anunciar que sus gobiernos han aceptado la propuesta de Estados Unidos para poner fin al devastador conflicto entre Israel y Hezbolá", añadió.

Luego de la entrada en vigor del acuerdo, Irán celebró el "fin de la agresión" israelí en Líbano. El movimiento islamista Hezbolá es respaldado financieramente por Teherán.

Irán "celebra la noticia del fin de la agresión del régi-

men sionista contra Líbano" y "respalda firmemente al gobierno, la nación y la resistencia libanesas", dijo en un comunicado el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, Esmail Baqai.

De su lado, el Gobierno de Japón dio la bienvenida al alto el fuego de 60 días entre Israel y Hezbolá y valoró "el esfuerzo" de Estados Unidos y Francia, que actuarán como garantes del acuerdo.

"Japón da la bienvenida al acuerdo de alto el fuego. Japón siempre ha pedido evitar un mayor empeoramiento de la situación, así como que se causen más víctimas civiles, y valora mucho el esfuerzo hecho por Estados Unidos y Francia", expresó este miércoles durante una rueda de prensa el portavoz Yoshimasa Hayashi.

El funcionario nipón pidió "fuertemente a todos los implicados" que cumplan "perfectamente" el acuerdo de alto el fuego y tomen "medidas y compromisos para buscar la estabilidad en la región".

"Esperamos que se calme lo antes posible la situación también en Gaza y Japón hará esfuerzos diplomáticos para buscar paz y estabilidad en la zona a medio y largo plazo", añadió el portavoz gubernamental.

### "Catalizador" de la paz

Otro gobierno que se pronunció sobre la tregua fue Nueva Zelanda que instó a que se apliquen "plenamente" los términos del acuerdo entre Israel y el grupo chií Hezbolá para "poner fin al sufrimiento humano a ambos lados de la frontera".

"Los términos de este acuerdo deben aplicarse ahora plenamente. Esto es esencial para romper el ciclo de violencia, permitir a los civiles desplazados regresar a sus hogares y poner fin al sufrimiento humano a ambos lados de la frontera", dijo el ministro neozelandés de Exteriores, Winston Peters, en su cuenta X.

Peters también elogió "el valor de la diplomacia y la negociación", al insistir que se trata de "una lección intemporal que debería aplicarse a otros conflictos en Oriente Medio y en todo el mundo".

De su lado, la ministra australiana de Exteriores, Penny Wong, también celebró el alto el fuego y expresó su esperanza en que el acuerdo sea un "catalizador" de la paz en Gaza.

"Acogemos con satisfacción el alto el fuego entre Israel y Hezbolá. El pueblo libanés y el pueblo israelí acogerán con satisfacción este alto el fuego", dijo Wong a



El acuerdo de alto el fuego establece que se detendrán durante dos meses los combates entre el ejército israelí y el brazo armado del Hezbolá en el Líbano.

periodistas en Camberra, y agregó que confía en los esfuerzos diplomáticos para que se garantice el cumplimiento de las resoluciones pertinentes del Consejo de Seguridad de la ONU en Líbano.

También, el director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, acogió con satisfacción el acuerdo y a su vez deseó que "se traduzca en una paz duradera en el Líbano y desencadene

acciones urgentes para llevar la paz a Gaza".

En un mensaje en su red social de X, Adhanom agregó que se encuentra satisfecho con lo anunciado por las partes el martes, "ya que la última escalada de hostilidades ha sido particularmente destructiva para el sistema de salud".

### "Bienvenida" de la ONU

El secretario general de la ONU, António Guterres, ex-

presó su esperanza de que el pacto "ponga fin a la violencia, el sufrimiento y la destrucción que ambos países han estado experimentando".

"Doy la bienvenida al anuncio de un alto el fuego entre Israel y Líbano. Espero que este acuerdo pueda poner fin a la violencia, el sufrimiento y la destrucción que ambos países han estado experimentando", escribió Guterres en un mensaje en la red social X.